



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

68010 230

8,15
35935

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de los organismos correspondientes, informe cómo fue posible que el comisario Javier Makhat, segundo jefe de Inteligencia de Drogas de la Policía de Investigaciones de Rosario, se comprara una casa de 250 mil dólares y sus expensas fueran pagadas por el hoy prófugo Esteban Lindor Alvarado. Los principales puntos a responder son los siguientes:

Antigüedad del comisario Javier Makhat en la Policía de la Provincia de Santa Fe.

Salario promedio de Makhat en los últimos tres años.

Observaciones o sumarios iniciados, potencialmente, a Makhat en los últimos diez años.

Relaciones entre Makhat y Esteban Lindor Alvarado.

Análisis del caso según el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos y el Ministerio de Seguridad de la provincia de Santa Fe.

Medidas a tomar para evitar nuevos casos como el de Makhat.

Si existen indicios que además del comisario Makhat pueden existir otros numerarios de la fuerza policial vinculados a la banda de Alvarado.


CÁMARA DE DIPUTADOS
DIPUTADO PROVINCIAL



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

En un departamento valuado en 250 mil dólares, perteneciente a Esteban Lindor Alvarador, hoy prófugo del gobierno de Santa Fe y acusado del crimen del prestamista Lucio Maldonado, fue encontrado el comisario Javier Makhat, segundo segundo jefe de Inteligencia de Drogas de la Policía de Investigaciones de Rosario (PDI).

En las dos cocheras correspondientes a la propiedad había un vehículo asignado a PDI sin plotear y una camioneta Jeep flamante que pertenece al oficial.

Alvarado fue condenado a siete años de prisión que aún no terminaron de ejecutarse. En 2016 recuperó la libertad. Debió fijar domicilio en la ciudad bonaerense de San Nicolás como exigencia de la condicional. Pero dejó la cárcel y se afincó en Rosario.

“La temeridad siempre a la sombra de Alvarado, su prosperidad en base al narcotráfico y la afluencia de sus vínculos con altos sectores policiales quedó al desnudo esta semana en un solo acto. Fue a partir de la investigación del escalofriante asesinato de Lucio Maldonado, un prestamista rosarino de 37 años, que hace tres semanas apareció con dos tiros en la nuca a dos cuadras del Casino de Rosario. En el cadáver había vestigios que sugerían que había sido torturado mediante el paso de corriente eléctrica por su cuerpo”, sostiene una nota publicada por InfoBAE.

Los fiscales allanaron las direcciones referidas en las boletas de impuestos. Uno de los domicilios es una mansión de dos plantas con pileta climatizada del country Funes Hills, uno de los más exclusivos del departamento Rosario. Allí encontraron a Rosa Natalí Capuano, la mujer de Alvarado, pero no a él. Al no encontrarlo los fiscales le libraron captura nacional e internacional. La intención es imputarle, inicialmente, una participación en el homicidio del prestamista.

La sorpresa mayúscula llegó al allanar otra propiedad. Se trata de un segundo piso en los Condominios del Alto, un complejo de alta gama construido por desarrolladores inmobiliarios al lado del shopping Alto Rosario.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

En ese departamento valuado en USD 250 mil encontraron viviendo al segundo jefe de Inteligencia de Drogas de la Policía de Investigaciones de Rosario (PDI), comisario Javier Makhat. En las dos cocheras correspondientes a la propiedad había un vehículo asignado a PDI sin plotear y una camioneta Jeep flamante que pertenece al oficial.

El Ministerio de Seguridad de Santa Fe anunció el pase a disponibilidad de Makhat. El policía se defendió entregando la escritura del departamento donde figura a su nombre y de su mujer, que es médica legista, y que no se lo compraron a Alvarado. En este momento los fiscales están en tarea de verificación de la titularidad dominial.

Pero la coincidencia de las boletas de Direct TV, de expensas y de impuestos de un jerárquico de Drogas en la casa de campo de un narco les parece el colmo de lo bizarro.

"Se le imputó ser jefe de una empresa criminal, se logró advertir una acaudalada disponibilidad económica de parte del nombrado que le permitiría convertirse en prófugo de manera inmediata, sumado al amparo de las fuerzas de seguridad y eventualmente, de ser ciertos sus propios dichos, de la agencia de inteligencia del Estado, situaciones que son objetos de investigación en otras jurisdicciones", indicó el Tribunal Federal Oral 3 de San Isidro en la sentencia.

Las boletas halladas en la casa quinta de Alvarado desencadenaron 14 allanamientos. En todos los casos las propiedades, según los investigadores fiscales, están vinculadas con él. En una casa apareció un primo de Alvarado que es abogado de profesión y que tenía a cargo una camioneta a nombre de Colián Miguel, un referente de la comunidad gitana que sufrió un secuestro extorsivo en septiembre pasado, que originó el asesinato hace veinte días de Cristian Enrique, un joven de 22 años que estuvo en el grupo de los captores.

Lo que despunta en toda esa constelación de propiedades es, para los fiscales investigadores Luis Schiappa Pietra y Matías Edery, el indicio concluyente de una robusta estructura de lavado de activos del delito organizado en el mercado inmobiliario, que fue el boom económico de la ciudad a partir de los 90, cuando las inversiones de bienes raíces mezclaron en las torres frente al río Paraná y en los barrios privados a actores de las finanzas, del agro, de las profesiones liberales y del narcotráfico.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

El título de la propiedad que presentó el comisario Makhat está inicialmente a nombre de dos conocidos financistas de la Bolsa de Comercio de Rosario. Sea en una torre inteligente o en un barrio privado, los que ponían por entonces dinero en el pozo eran, bajo el nombre de los administradores del fideicomiso, indetectables.

El comisario deberá justificar cómo fue que hallaron recibos de expensas y de su conexión de Direct TV en la casa de un narcotraficante ahora sospechado de asesinato.

El caso Makhat no parece ser un simple hecho individual de relaciones con un hombre poderoso vinculado a los negocios de las autopartes robadas y el narcotráfico, sino una práctica de ciertos nichos de corrupción que existen hace décadas en la policía provincial.

De allí la necesidad de conocer la historia del comisario Makhat, sus antecedentes y la explicación oficial de parte de los ministerios de Justicia y Derechos Humanos, por un lado, y del de Seguridad, por otro.

Por estas razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

CÁMARA DE
DIPUTADOS PROVINCIALES